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管理學院八十九學年度期末全院導師會議記錄 
 

時間：90 年 5 月 30 日星期三 13:00-15:30 
地點：羅耀拉大樓二樓 SL201 會議室 
出席人員：如附件所列 
主持人：黃登源院長 
記錄：施秀華 

壹、管理學院院導師代表報告--許培基老師 

1. 學生就業輔導週之「e 奔騰 2001 企業校園說明會暨博覽會」於 4/12 至 4/22
舉辦（野聲樓 126A 室）。 

2. 89 學年度第二學期「就學補助-清寒助學金」於 4/18 直接入撥入學生帳戶 （管

理學院核發金額為$583,448）。 

3. 本學期導師相關活動行事曆如下： 
時間 活動名稱 

90.03.21 健檢異常個案輔導座談會 
90.03.21 大四班導師暨班代表座談會 
90.03.28 大一至大三班代表座談會 
90.06.13 新舊任院系導師代表傳承座談會 

4. 「獎勵大學部優秀新生獎學金設置辦法」草案，於 4/15 前提出修正意見。（入

學以前三志願且成績為該科類組前 5%內，提供 50 萬到 100 萬不等獎金，每

一學年上、下學期各發 10 萬；第一志願且為該系第一名者，每學期發給獎金

5 萬）。 

5. 學術演講： 
時間 題目 演講者 

89.11.22 學程的理念、推動、實踐與展望 元智大學研發長尤克強教授 
90.03.14 研究方法—定性與定量 元智大學遠東講座教授許士軍博士 
90.04.11 電子化人力資源管理 台灣科技大學企管系廖文志教授 
90.05.09 On Characteristic Momentum 

特徵動能 
美國伊利諾大學企管系陳秀亮教授 

90.05.30 環境變遷與大學再造—當前大學

的挑戰與因應 
中山大學企管系黃俊英教授 

貳、企管系導師代表報告—吳冬友老師 

1. 企管系導師會議於 5 月 18 日舉行。 
2. 企管系導師與同學互動的方式有(1)集體(2)小組(3)個別： 

(1)集體：將導師時間與班整合，利用班會時間溝通分享同學們共同關心的事     
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情，例如選課，班務…等，參加班上同學於校內教室，利瑪竇地下

大廳或潛水艇舉辦的同樂活動。 
(2)小組：請同學們自行組成 5-8 人小組，於羅耀拉大樓小研討室共進午餐，

就特定主題溝通閒談。 
(3)個別：針對個別同學輔導及協助，例如準備研究所考試，寫推薦信…等。. 

參、會計系導師代表報告—李華老師 

一、本學年本系各班導師輔導學生的方式，與以往相同，有以下幾種方式： 
1. 小組或個別約談：導師每個星期固定與學生分組或個別約談。 
2. 電話訪談與電子郵件：導師不定期致電學生，或與家長進行電話訪談。部分

導師與學生之往來，是透過電子郵件，方便彼此聯繫。 
3. 講義：導師針對同學們生活上或學習上經常遭遇的問題，包括課業與未來升

學或就業方向等，收集相關資訊，印發講義給同學們做為參考。 
4. 針對學期中，學習狀況不佳的學生，本系亦執行成績預警制度，將期中考成

績不佳的學生資料，彙總給導師，以利輔導這些學生。 

二、輔導上的問題 
1. 導師與學生約談時，多在導師研究室進行，受到空間限制，大多在三人以下，

或另借會議室。 
2. 部分學生與導師定好時間約談，卻未如預期出席。 
3. 進行小組約談，不易瞭解個別學生之問題；但若個別與學生約談，則約談的

學生人數相當有限。 

三、學生狀況 
1. 升學：本系學生推薦甄試中正大學會計研究所，亦有學生考上政治、成功、

東吳、淡江、與元智等大學之會計與管理學研究所。 
2. 就業：每一年國內五大大型會計師事務所多會到本系舉辦徵才活動，今年亦

然，如資誠會計師事務所錄取本系 24 名學生，眾信會計師事務所錄取本系

24 名學生故部分畢業生畢業後會先到事務所工作；其他學生亦積極尋找相關

工作中。 
3. 學會活動：本學年本系學會舉辦多種活動，均相當成功；如系友同樂會、會

計週、系友演講、班際辯論賽、壘球、籃球賽等等。去年 11 月 27 日到 12
月 1 日為會計週，系學會舉辦多項活動，如投資理財說明會、金頭腦大賽與

會計之夜等，學生反應相當不錯。學會也在 5 月 17 日舉行下學年會長選舉，

已選出下屆會長。 

肆、統計系導師代表報告—何碧玉老師 

1. 本系自八十九學年度第一學期起，由「一班一導師制度」，改變為「一班多導

師制度」。 
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2. 「一班多導師制度」的主要目標是，減少導師輔導人數，期望可增加師生的

互動性。本系 11 位專任教師均擔任導師。每位導師的導生來自四個年級共 8
個班別，而每個班別約有 5-6 位的同學。各班另設行政導師。 

3. 第一學期末，為了解學生對新導師制度的滿意度，及師生間的互動情形，本

系實施「導師制度滿意度調查」。並在系務會議中，針對調查結果進行討論。 

4. 討論結果如下：由於導生分屬不同班級，連絡不易，輔導工作運作不太順暢，

且行政導師之工作職責有些模糊，有待釐清。導師及學生目前對新制度仍在

適應中，尚未能達到預期的輔導效果。 

5. 本系預定在本學期末，系務會議中，再對新導師制度的運作檢討改進。 

伍、貿金系導師代表報告—榮泰生老師 

1.本學期各班導師基本上與同學每週聚會一次 (多數是以共享便當的方式)，盡可

能的解決同學在課業上、感情上、生活上、未來事業生涯規劃上的問題。 

2.在學期初期，本系各班導師聚餐聯誼，並討論本系未來發展方向以及如何扮演

導師角色。 

3.五月中旬四年級導師共同合辦就業升學輔導，邀請校友及老師來校演講。講後

的「Q&A」部分非常踴躍。 

陸、資管系導師代表報告—翁頌舜老師 

1.實施雙導師制度的成果： 
已實施雙導師制度兩年，藉由增加擔任導師的人數，降低每位導師輔導學生的

人數，導師與導生的互動機會得以加強。系上每學期發給導師所屬導生的成績

報告，對於成績差的導生加以個別輔導，上學期本系退學的學生有明顯減少。

系上老師建議：對於經常曠課學生，任課老師可以告知所屬導師，對其個別輔

導， 或個別通知家長。 

2.舉辦創系二十週年一連串慶祝活動： 
包括上學期的全系大家聚擴大為與系友的聯誼，12 月的資管研討會，寒假的全

國高中生資訊管理研習營，本學期的資韻獎與資管之夜，每次的活動都結合了

本系老師，系學會以及本系大部分同學的參與和投入，除了活動的成功外，也

增進了學生辦活動，帶活動的經驗，並促進老師與學生的交流及互動。 

3.本系學生參加校內外各種活動均有優良表現： 
包括『第三屆全國大專院校資訊管理專題成果競賽』榮獲第二、第三名，『產

學合作專題製作競賽』榮獲優等第一名，以及參加大資盃，資管盃各種球類

比賽均能獲得各種優勝獎項，成果堪稱豐碩。 

4.資管系系學會參加本校今年的社團評鑑，繼去年得到優等獎後，今年更進而得
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到特優獎，參與學會活動的學生，其努力值得肯定。 
 

柒、管代會報告—郭峰志 

一、管理月 
 〈1〉成果報告 

    管理月活動於 4 月 30 日中午開幕式後，俺開為期兩週的活動，包括球類

競賽、趣味活動、選美、書展、學術演講、就業輔導講座、以及各系的晚會，

整個活動並於 5 月 14 日舉行閉幕頒獎。此次活動針對不同年級所舉辦不同類

型活動，例如讓大四學生參與就業輔導講座，增加就業資訊與機會；大一、

大二學生參與拔河比賽，凝聚向心力，整體活動上已達成原本預計的目標，

惟就業輔導講座參與人數不多，在宣傳上有待加強。 
〈2〉建議事項 

1. 希望日後院方能提供學生舉辦的聯合性活動更多的支持，例如場地預

借，也希望師長們多鼓勵班上同學參與，增加各系的向心力與榮譽心。 
2. 院長及師長若對學院聯合活動有任何想法，都歡迎師長批評與指導。 

 
二、管院五系新任會長名單 

改選日期：90 年 5 月 17 日 
投票地點：各系學會 
《當選名單》 
企管系： 蔡尚毅 
會計系： 傅聲皓 
統計系： 駱貞羽 
貿金系： 陳麗伶 
資管系： 鍾仁杰 

捌、建議事項 

建議在管理學院找一處設立類似學校前門的電子看版公告活動訊息，以增加

活動的宣傳性，提高師生參與度。 

玖、專題演講 

    講  題：環境變遷與大學再造—當前大學的挑戰與因應 
    主講人：黃俊英教授（中山大學企管系教授、前高雄市副市長）  
    演講大綱：見附件 


